

Brenes que la agresión a su persona se debe a celos que Bejarano tiene de él, cosa que no tiene fundamento.

Esta sí es una matidad.

A don Valeriano Rojas le robaron todas las ropas que guardaba en su casa de habitación, por el barrio de Amón, las que quemaron los ladrones en una callejuela del mismo barrio. El perjuicio supone que son los autores del hecho y se dan pasos para esclarecer el asunto.

Casimires ingleses, se reciben continuamente en La Avana.

Casa de Labradores reducida a cenizas por los llamas

Sarehí, mayo 25.—Ayer al medio día declaró un incendio en la casa de Matías Zeledón, sita en el camino de San Carlos. En pocos minutos las llamas redujeron a cenizas la casa de Zeledón, que no tuvo tiempo de salvar los muebles y ropas. Tanto Zeledón como el propietario a quien se le atribuye la culpa, sufrió graves quemaduras en un niño del infortunado labrador, que dormía en una hamaca local, en el corredor de la casa incendiada.—CORRESPONSAL.

Mercado de ganado

SAN JOSÉ Y HEREDIA
Lunes.—La feria de ganado en esta ciudad, estuvo bastante desanimada. Hubo poca demanda. Presentaron ganados a la venta don Alberto Ybong, 50 novillos; don Isaac Zúñiga, 40 don José María Castillo, 50 United Fruit Co. Se cobró de los \$19 centimos el kilo.
Miércoles.—La feria de Heredia estuvo bastante animada, que de esta ciudad. Presentaron ganados, don Mercedes Ocasada, 25; don Miguel Guzmán, 50; Orecillo, 50; Brimont, 50 y Rocas y Brimont que vendieron a 61 y 50 colones cabeza, respectivamente, los demás en estas mismas cifras a los mismos precios que en esta ciudad.
No hubo sobrante.

AVISOS DE OCASION

Para alquilar.—Vendo una propiedad en la que hay una casa de tres cuartos, baño, cocina, sala y comedor. También vendiendo un establecimiento de panadería en la calle de San José. Interesados, dirigirse a: **El Salvador, 100.**—Hasta el 30 de mayo. **Don Pablo Tizón** escribió en un papel de diario: "El mundo entero, la vida política se abre a las posibilidades de un futuro."

MAYO 28 CRÓNICA JUEVES

Queja formal.—Presentamos formal queja al Administrador de Correas por el mal servicio que prestan en algunos pueblos los empleados de su dependencia, con verdadero perjuicio de las empresas beneficiarias. Nos comunicamos las quejas que tenemos de estas deficiencias y que, puntualizando hechos y señalando personas, publicaremos en una de nuestras próximas ediciones.
Pero ante todo aplicamos al señor Administrador de Correas el mismo tratamiento que los administradores de Correas, en las poblaciones menores, cumplan a satisfacción con su deber, pues ellos desdeñan mucho de la organización de aquellos centros.
Muy bien, señor guardián.—Temprano de la mañana de ayer, nos visitó el policía José Rivera Barbosa, solicitándonos dijéramos en la edición de hoy, que no era a sí el que se refería un suelto de gaceta que salió en la edición anterior de este diario, y que se refiere a un mal cumplimiento que hizo otro compañero suyo, por quien tomaron al señor Rivera Barbosa, equivocadamente.
Gustosos atendemos la súplica del interesado.
Cosa extraña.—El público se hace congeturas acerca del silencio que guarda el Gobierno de Guatemala con respecto a la inauguración del Tribunal de Justicia Centroamericano. Todos los gobiernos de la América Central, al excepción del de Guatemala, han hecho por medio de sus Representantes y Comisiones de simpatías por tan importante acontecimiento.
El mundo da mucho en qué pensar. **El mundo.**—Un poco delicada de salud, se encuentra la señora esposa de



Mr. Buchanan, con los Magistrados de Guatemala y Nicaragua señores Hoenagay y Madrid, y un grupo de oficiales de marina a bordo del crucero «Albany».

Magistrado señor Callegos. A esto se debe que este señor no asistiera ayer al picnic en Cartago. Hacemos fervientes votos por el pronto restablecimiento de la estimable y culta señora.
Vista.—Hoy a la 1 p. m. visitaron el Liceo de Costa Rica los señores Delegados y Magistrados. Preparáranse en aquel plantel de enseñanza una gran recepción.
Prosvecto contra-proteccionista.—El estimable caballero don Federico Mora ha presentado a la Cámara un memorial que tiende a derogar las leyes proteccionistas, y el que probablemente será acogido por veinte diputados. Don Ricardo Jiménez atacará el proyecto por tener en este asunto ideas contrarias a las del señor Mora. Nosotros emitiremos opinión a su tiempo, pues estamos dispuestos a tomar vida en el exterior.
Otra te pego.—El comercio grande y chico de esta ciudad, ha suscrito un memorial que presentará a la consideración de la Cámara en la semana próxima, pidiendo la anulación del impuesto sobre la importación del azúcar. También en este importante asunto, meteremos la cuchara de manera decidida.
Fallecimiento.—En Heredia falleció ayer don Carlos Zamora, miembro de una distinguida y apreciable familia de aquella población, a la que damos nuestro pésame sentido.
Pana Limón.—Regresaron a Limón el Comandante y oficiales del Centro de la Marina, que en su viaje de vuelta a aquella población, a la que damos nuestro pésame sentido.
Centro costarricense.—Sabemos de buena fuente que algunos catalanes se proponen fundar en esta ciudad un centro social separado completamente del Centro Español, así como también una revista ilustrada semanal, órgano oficial de aquella colonia.
¡Bien por los yanquis bérlicos!—Ante el enfermo de cuidado el profesor de música, señor Vargas, ha sido la consecuencia de tres ataques apopléticos que sufrió.
Está terminado.—El decurso del Salón donde celebrará sus reuniones el Tribunal de Justicia Centroamericano, en Cartago, está ya terminado. Ahora falta amueblarlo, lo que no se podrá hacer antes del 15 del entrante mes.
Cuenta corriente.—Rumorease que el señor de la casa de Hacienda está en un banco de New York una cuenta corriente a favor del Gobierno por la suma de quinientos mil dólares.
Consecuencias del teor.—Quince días consecutivos estuvo tomando leche Flavio Uredia. Ayer falleció a consecuencia de un ataque cerebral. No era para menos.

¡Pneumosa mortal!—Nos cuentan que ayer, en Infernillo, Tomás Rosales dio una trompada a Dolores Herrera, que le fracturó las mandíbulas inferiores.
¡Caracoles con Herrera...!
Para Londres.—Misor C. de la ciudad de New York para Londres, a donde llegará el 6 o 7 del mes entrante.
Hijo Segundo.—Los vecinos de este pueblo y progresista pueblo se han dirigido al Jefe de la Nación en solicitud de auxilio para la construcción de una alberca que surta de agua potable a aquel laborioso vecindario. Sabemos que el señor Presidente está en buena disposición de acceder a la petición que nosotros nos unimos a la petición que ha elevado aquellos vecinos y en su oportunidad expondremos las razones que nos asisten para tomar esta actitud.
Están resentidos.—Ajuale, 27.—El hecho de que los ramoses pretenden formar provincia aparte, ha sido motivo de resentimiento por parte de los ajualeños, que se abrieron campaña contra tal proyecto.—BENITO.
Descarrollse uno tren.—Siquirres, 27.—En la finca «La Indiana» se descarró un tren, por una mala que se interpuso en la vía, la que fue hecha pedazos por el mismo tren.—JUAN JOSÉ.
Auchillado.—Madre de Dios, 27.—Con tres heridas en la espalda amenazó anteayer el negro Juan Brath, que las recibió en completo estado de ebriedad, razón por lo cual no sabe Brath la persona que lo hirió.
Mejor tus casí.—Limón, 27.—La Municipalidad de Limón acordó a su tiempo hacer los gastos necesarios para la recepción de los Magistrados y Delegados a su llegada a este puerto, pero el señor Presidente de la República no permitió que se distrajeran del tesoro municipal fondos para esta clase de asuntos, puesto que el gobierno había acordado hacer todos estos gastos. Hizo bien el Jefe del Estado.—ROSTIHO.
Matrimonio.—Anuncian en las listas esferas sociales el próximo matrimonio del señor de la casa de Hacienda, Defina Collado con el caballero, Doctor don Jorge Sáenz.
El libro de Luján.—El sábado próximo se pondrá a la venta el libro de poesías de nuestro archisimpático amigo, el poeta don Agustín Luján. El libro se edita en los talleres de Alsina.
A los clubs deportivos.—El Secretario del Club de deporte «La Juventud» tiene la honra de manifestar a las asociaciones de igual carácter, del país, que en asamblea general celebrada el día 15 del presente mes, eligió la siguiente Junta Directiva, a cuyo nombre la saludamos: Presidente, Omar Don; vicepresidente, Juan José Padilla; Secretario, Carlos Montero; Prosecretario, Víctor M. Obregón; Tesorero

No hay peligro El Almirante Erskine

(POR TELEGRAMA)
Puntarenas, 26.—A las 10.—Después de tres días de cuarentena fué recibido el vapor alemán «Radames» uno de los más grandes y elegantes de la flota Kosmos. Temprano de la mañana comenzó la descarga del resto del puente de la Barranca, única carga que trajó para este puerto y que gracias a las influencias energéticas y oportunas de algunos buenos hijos de este lugar y de don Santiago Federici se logró obtener, salvándose así el país de una erogación de tres mil dólares, si esta nave se hubiera recargado como lo pretendía el Jefe de sanidad, apoyado por el Protomedico. Se salvó pues, Costa Rica, de caer en el mayor ridículo violando la convención sanitaria de Washington; las arcas nacionales de una buena sangre y el puente, de quedar rancos. El Almirante decano de la Marina de Guerra Inglesa, señor James Erskine, señoría é hija, viajan en este vapor, así, como diecinueve pasajeros más, embarcados en Valparaíso con destino a San Francisco y Lejano Oriente. Este hecho constituye fehaciente prueba de que el buque se encuentra en las mejores condiciones sanitarias y de ser infundados los temores que su arribo inspiraron.—Corresponsal.

Camisas, cuellos y puños, última novedad, *La Moda Elegante*.

Triunfo de la Justicia

No habrán olvidado nuestros lectores el incidente elástico a la señora Ana Trejos, quien un día dejó su hijo en poder del padre de éste, porque ella, muy pobre como es, no podrá actuar debidamente a su mantenimiento, y por tal hecho fué acusada de abandono del niño ante la Agencia de Policía, la cual acogió la acusación para juzgar acerca de ella.
Entonces uno de los Redactores de LA INFORMACION salió al frente en este período, afirmando que en lo hecho por la señora Trejos no había delito, ni siquiera falta, y que si algo de culpa hubiera, su juzgamiento no era en este caso del resorte de la Policía, sino de un tribunal judicial.
La Agencia de Policía desoyó esa indicación, procedió contra la señora Trejos y la condenó a cinco días de reclusión, sentencia que confirmó el se-

ñor Gobernador de la provincia; pero habiendo interpuesto aquella el recurso de *Habeas Corpus* ante la Corte Suprema de Justicia, este Alto Tribunal aceptó el recurso, y al recurrente se le hizo justicia.
«Aman ya jueces en Berlin!»
Pantaloneras de todas clases, vendense en *La Moda Elegante*.

El Embajador Creel Mr. Buchanan y el Comandante del crucero «Desmoines» sobre cubierta

¿Conoce usted las **ALPARGATAS** que se venden en la Botica "La Violeta"?
LA MEJOR CHINELA
LO MAS COMODO
son higienicas, sabrosas y sumamente economicas

